

À la mémoire des poilus et de leurs familles...

En 2014, l'Europe et le monde entier commémoreront le centenaire du début de la Première Guerre mondiale. Comment les soldats et leurs familles ont-ils vécu cette période ? Par quels moyens ceux qui étaient à l'arrière du front ont-ils continué à assurer la marche du pays ?

Le site de la Grande Collecte viendra compléter le portail Europeana 1914-1918 qui apportera des réponses, conservera une multitude de récits et nous rapprochera de ceux qui ont été les acteurs et témoins directs du conflit.

La Grande Collecte sur Europeana donne accès, gratuitement, aux ressources numérisées de bibliothèques, musées, archives et institutions audiovisuelles. Europeana est à l'origine de ce projet d'histoires personnelles relatives à la Première Guerre mondiale, lancé en Allemagne en 2011 afin de collecter objets et souvenirs familiaux du front comme de l'arrière. Depuis lors, ces collectes nationales ont eu lieu dans neuf pays européens et ont permis l'archivage de près de 45 000 images numériques. Cela inclut des journaux inédits, des cartes réalisées à la main, des portraits, des croquis et des photographies illustrant la vie sous le feu ennemi et sur le front intérieur. Le projet constituera à terme une base de données pan-européenne de la Grande Guerre unique en son genre.

Pour consulter toutes ces archives européennes, rendez-vous sur : www.europeana1914-1918.eu.



Lieu de collecte en Loir-et-Cher



Archives Départementales de Loir-et-Cher

2, rue Louis Bodin

41000 Blois

Tél. 02 54 58 41 24

courriel : sec.archives@cg41.fr

Informations pratiques

Pour connaître les sites partenaires ainsi que les jours et horaires de l'opération de collecte, rendez-vous sur le site www.centenaire.org/la-grande-collecte.

Pour plus d'information

www.centenaire.org/la-grande-collecte

www.europeana1914-1918.eu

Suivez-nous sur  et 

La Grande Collecte est organisée par



14 Mission 18
CENTENAIRE

Archives (BnF)

europeana
1914-1918



Le Parisien

1 2 3 4 5 0
francetélévisions



- Crête de Vimy (Pas-de-Calais), soldats britanniques dans une tranchée, 1917 – Ph. Agence Rol – BnF, dpt. Estampes et photographie / Recto
- À gauche : Prisonniers allemands recevant les soins de la Croix-Rouge, 1914 – Ph. Agence Rol – BnF, dpt. Estampes et photographie • À droite : Cartes postales d'Isabelle Kermet, archives familiales • Soldats français dans les tranchées de l'Aisne, 1914 – Ph. Agence Rol – BnF, dpt. Estampes et photographie • Archives départementales de l'Ain / Verso • À gauche : Archives départementales de l'Ain • Saint-Louis, cuirassé durant les manœuvres navales de 1914 – Ph. Agence Rol – BnF, dpt. Estampes et photographie • Au milieu : « On ne passe pas ! » 1914-1918 – Affiche de Maurice Neumont, 1917 – BnF, dpt. Estampes et photographie

Europeana 1914-1918

La Grande Collecte

images, lettres, carnets...

Partagez

l'histoire de votre famille
pendant la Première Guerre mondiale

Participez

à la Grande Collecte

du **12 au 15 novembre 2013**



LOIR-ET-CHER



CONSEIL
GÉNÉRAL

41

Culture

www.culture41.fr
www.le-loir-et-cher.fr

Centenaire de la Première Guerre mondiale : à vos greniers !

Parce que la Première Guerre mondiale a épargné bien peu de foyers, beaucoup de témoignages de Poilus et de documents demeurent conservés chez les particuliers : les correspondances, papiers militaires ou photographies ont été conservés par les familles, tantôt précieusement, tantôt un peu oubliés dans une malle au grenier. Alors que débutent les commémorations du centenaire de la Première Guerre mondiale, les Archives départementales de Loir-et-Cher lancent un appel à dons.



Le Loir-et-Cher, un département au cœur de la guerre

Éloigné des lignes de front, le Loir-et-Cher est un département « de l'arrière ». Une grande partie des hommes mobilisée, la vie quotidienne s'organise tant bien que mal. L'activité militaire est cependant intense dans le territoire : le Loir-et-Cher accueille des centres de formations, dont celui des mitrailleurs de Blois, des hôpitaux militaires, des camps américains etc. Autant d'activités qui ont laissé des traces écrites, souvent encore méconnues.

Que donner ?

Si les archives des administrations sont aujourd'hui conservées aux Archives départementales, un certain nombre de documents est demeuré entre les mains de particuliers. Les Archives départementales s'intéressent à tous les types de documents relatifs à la Première Guerre mondiale en Loir-et-Cher : **papiers militaires et correspondance de Poilus, mais aussi affiches, journaux intimes, carnets de routes, mémoires, dessins, photographies, etc.**



Pourquoi et comment donner?

Il vous suffit pour cela de contacter
les **Archives départementales au 02 54 58 41 24**
ou par courriel : sec.archives@cg41.fr.

Une prise en charge des documents sera organisée, parallèlement à la signature d'une lettre de don. Par ce geste, vous assurez la conservation de ces documents du patrimoine écrit et contribuez la transmission de la mémoire du conflit.

Après tri et classement, les documents seront mis à la disposition du public et des chercheurs.

Ils pourront également être exploités et présentés dans les différentes commémorations du conflit.

